
建制派集體離場，使辱國播「獨」的梁頌恆、游蕙禎無法再次宣誓，這是別無他法，因為

唯此才可以避免游梁二人再次宣誓蒙混過關，才可以防止「港獨」分子堂而皇之進入立法

會，將立法會變成辱國播「獨」、拉布流會禍港的平台。反對派指責建制派推翻及拆毀整個

制度，反對派是拉布、流會和司法覆核的始作俑者，而且樂此不疲，屢試不爽，破壞特區整

個制度，他們從來未有自我譴責和檢討，卻假仁假義倒打一耙。游梁二人死不認錯道歉，指

反對派拉布的罪名可以套用在建制派身上云云，這是「跌落地拿返渣沙」，死要面子，掩飾

失敗。
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行政長官梁振英及律政司日前向法院申請緊急
聆訊，尋求司法覆核許可，要求推翻立法會主席
梁君彥的裁決，阻止梁頌恆及游蕙禎在大會再次
宣誓。高院受理司法覆核申請，並於11月3日再
次開庭聆訊。 既然法庭已經批准在11月舉行聆
訊，立法會應尊重法庭的決定，不應先斬後奏，
而且梁頌恆、游蕙禎辱華播「獨」，根本無資格

當議員。昨日，立法會大會，建制派以流會方式
抵制梁頌恆和游蕙禎宣誓，順應民意，大快人
心。
反對派指港府司法覆核破壞「三權分立」是無

理之說。梁頌恆、游蕙禎違反誓言在先，表明反
「一國兩制」，反基本法，怎能隨便過關了事，
讓其重新宣誓混入立法會！律政司採取緊急對

策，阻止兩人重新宣誓，合法合情合理，亦是向
所有人表明宣誓必須依法而行，不得無故加插內
容、不得任意改動、更不得借宣誓辱華播
「獨」。
所謂破壞「三權分立」更十分可笑，反對派曾

多次就立法會主席和財委會主席的決定進行司法
覆核，他們從來不認為是破壞「三權分立」。反
對派的司法覆核一再以失敗告終，但他們仍屢試
不爽，不肯收手，反對派才是破壞行政立法關係
的始作俑者。

反對派雙重標準不在話下，還造謠說律政司的
司法覆核是中央命令所致，這完全是道聽塗說、
穿鑿附會，比《蘋果日報》的公信力還要低。這
些無根據的消息，根本是為了轉移視線，包庇辱
華播「獨」的小丑，企圖讓他們有機會重新宣
誓。
建制派在立法會拉大隊流會是順應市民所願，

流得痛快，令無心宣誓、辱華失格的人不能在議
會內胡作非為，向社會傳遞建制派有決心、有能
力捍衛國家民族尊嚴、維護香港法治的訊息。

辱華播「獨」者不能宣誓大快人心 季霆剛

反對派假仁假義 對辱國播「獨」者包庇護短

立法會昨早在黃定光及姚松炎完成宣誓後，建制派集
體離場，梁頌恆、游蕙禎及劉小麗無法再次宣誓。建制
派其後開記者會，強烈譴責游梁上周三的辱國播「獨」
行徑，認為不能接受曾經作出辱華言論的人重新宣誓，
表示任何可以阻止辱國播「獨」者重新宣誓的做法都會
支持。
經民聯議員梁美芬表示，建制派聽到市民要求游梁道
歉及收回有關言論並呼籲依法取消其議員資格的聲音，
離場是別無他法。的確，建制派集體離場，這樣才可以
避免游梁二人再次宣誓後蒙混過關，防止「港獨」分子
堂而皇之進入立法會，將立法會變成辱國播「獨」的平

台。

反對派包庇護短圖讓游梁混入議會
反對派會議召集人涂謹申聲稱，譴責建制派流會，阻

礙議員盡快宣誓及行使議員權利，誣衊建制派議員是在
推翻及拆毀整個制度云云。
游梁不按既定程序宣讀誓詞，在法律上已經即時喪失了
候任議員的資格；兩人在宣誓時宣揚「港獨」，直接與基
本法相抵觸，更須取消就任資格。因此，游梁不能再次宣
誓及行使議員權利。但是，對游梁辱國播「獨」，反對派
沒有說半個不字，如今還包庇護短，企圖讓他們有機會重

誓，混入議會，同流合污，反中亂港。
反對派拉布禍港久矣！回顧上屆立法會過去4年任
期，反對派議員大肆拉布，狂點人數，製造流會，4 年
以來點人數超過1,400次，流會次數高達18次，浪費了
超過210個議事小時，佔所有會議時間的約10%，虛耗
了近1億元公帑。因拉布而延誤並招致的工程費用超支
損失，更是數以十億元計。反對派議員的拉布劣行，影
響了香港發展經濟、改善民生的步伐。

假仁假義倒打一耙
反對派還屢屢濫用司法覆核，從吳嘉玲案、莊豐源

案、外傭居留權案、港珠澳大橋案，以及針對立法會主
席和財委會主席的剪布權的司法覆核等，使政治、經
濟、民生等眾多問題高度政治化，嚴重傷害法治和經濟
民生，製造了社會嚴重撕裂，政爭無日無之，亦損耗天
文數字的公帑。終院前常任法官列顯倫曾罕有開腔，批
評反對派濫用司法覆核行為會增加社會成本。僅舉反對
派策動的港珠澳大橋司法覆核案為例，大橋工程延誤兩
年，工程成本因而急升88億元，即使不計有關連接道
路工程費用的上漲，大橋工程完成後因連接道路遲遲不
能接駁，大橋也就無法發揮各方面的效益，其損失更是
難以估算。

鐵的事實說明，反對派是拉
布、流會和司法覆核的始作俑
者，而且樂此不疲，屢試不
爽，破壞議會制度。但他們從
來未有自我譴責和檢討，卻假
仁假義倒打一耙。

「跌落地拿返渣沙」掩飾失敗
梁頌恆聲稱，之前「泛民」拉
布的罪名今日可以套用在建制派身上云云。游蕙禎聲稱
建制派的參選承諾是反拉布防流會，誣衊真正出賣港人
的是建制派。事實上，反對派拉布令香港「流血」不
止，發展停滯，民生難以改善，市民對此心清眼亮，梁
頌恆、游蕙禎「跌落地拿返渣沙」，死要面子，掩飾失
敗。
的確，反拉布防流會，是建制派的參選承諾之一，因

此，建制派阻止游梁進入立法會變本加厲拉布，這種做
法本身就是對參選承諾的兌現。因為游梁和一些激進
「本土派」分子早就多次表明，一旦進入議會，定將拉
布行動升級。游梁二人企圖一旦進入議會，就騎劫議
會、阻攔施政，窒礙香港發展，建制派集體離場，正是
要使游梁的禍心無法得逞。

黎子珍

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「一帶
一路」是國家發展的重要戰略，財政司司
長曾俊華昨日表示，「一帶一路」涵蓋很
多新興市場，對香港來說是難得的巨大機
遇，可以在未來幾十年成為香港，以至全
球經濟發展的增長動力。他並相信，香港
憑藉在「一國兩制」下的獨特優勢，可跟
「一帶一路」沿線經濟體互補所長，互相
合作，尋求共同發展的空間，並攜手發掘
更多可持續的商機，讓「一帶一路」帶來
的機遇持續轉化成為實質的經濟效益。

港具條件成融資物流會展旅遊中心
曾俊華昨日出席攜手走進「一帶一路」
─部分沿線國家投資環境研討會時致辭
表示，香港擁有完善、公平和高效的市
場，資金充裕，法律和市場制度跟國際接
軌，有足夠的經驗和條件，成為「一帶一
路」的基建融資、商務物流、會展和旅遊
中心，「香港在建築、工程、管理、法律
等多種專業服務都相當先進，能夠在設計
和營運公路、鐵路、機場和港口等設施方
面，為『一帶一路』沿線基建項目提供支
援。」
他認為，倘要充分把握「一帶一路」帶

來的機遇，香港必須深入認識這些地區的
經濟、政治、社會和文化背景，因此他在
近兩年的《財政預算案》中都提出了一些
措施，加強香港和「一帶一路」國家的相
互聯繫。
他又鼓勵「一帶一路」地區的企業和投

資者，利用香港世界級商業網絡、基建設
施和專業服務，進軍內地和國際市場。

財
爺
：
「
帶
路
」
是
港
經
濟
增
長
動
力

■曾俊華出席攜手走進「一帶一路」─部分沿線國
家投資環境研討會。

文章指出，從起源看，「自決」指
的就是「民族自決」，而在冷戰

結束前後，「自決」概念出現濫用和
擴大化跡象，與「分離」混同起來，
但無論意味着「獨立」還是「分
離」，「自決」都與香港隔着十萬八
千里遠。

兩地同宗同源 從無「港民族」
文章強調，從歷史講，香港在鴉片戰

爭前一直在中央政府連續有效管轄之下。
從法理講，1997年7月1日中央政府恢復
對香港行使主權，國家憲法和基本法明
確規定了香港是國家不可分離的一部分。
從文化講，香港與內地同宗同源、血脈
相連，同屬「中華文化」。既然從來沒
有什麼「香港民族」，香港也非外國統
治下的殖民地，根本就不存在什麼「自
決」問題。

文章又指，「一國兩制」五十年不
變，指的是香港的資本主義制度和生
活方式五十年不變，「一國」則是永
遠不變。「後2047前途」應是香港在
「一國」前提下實行什麼樣的政治、
經濟和社會制度問題。這屬於中央授
權的高度自治範疇，根本不存在「民
主自決」問題。

「一國兩制」下 港人當家作主
宋哲在文中指出，在港英政府統治

的一百多年裡，香港同胞從未享有過
當家作主的權利。香港回歸祖國後，
在「一國兩制」政策安排下，香港同
胞才能真正當家作主，實現「港人治
港」、高度自治。這種高度自治，是
很多聯邦制國家內的聯邦主體都不享
有的。如香港享有獨立的司法終審
權，中央政府不在香港徵稅；而美國

的州既無司法終審權，也要向聯邦政
府繳稅。

有人圖將港引向極危險未來
文章強調，在這種情況下，如果有

人還在香港大談「自決」，只有兩種
可能：或是對「自決」有模糊或錯誤
認識；或是別有用心，故意偷換概
念，混水摸魚。宋哲指，如果是前
者，希望他的文章能夠幫助其澄清認
識；如果是後者，只會將香港引向極
其危險的未來，損害國家和香港的根
本利益，這是注定要失敗的。
文章又強調，對香港而言，當前最緊
迫的任務是集中精力發展經濟、改善民
生，並充分發揮自身優勢，找好「國家
所需、香港所長」的結合點，在與國家
共同發展中迎來新機遇，而不是炒作一
些似是而非、有害無益的錯誤概念。

宋哲美媒撰文駁謬論：
港「自決」是「偽命題」

香港文匯報訊（記

者 鄭治祖）外交部駐
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香港文匯報訊（記者 文森）對於過去數月有激進分子
不斷提出「港獨」主張，警務處處長盧偉聰昨日出席荃
灣區滅罪委員會會議時，表示留意到有關言行，他重申
「港獨」違反香港基本法，表示若他們有實際行為違反
香港法律，警方會採取行動。「現階段則會密切留意他
們的言行，與律政司保持緊密接觸。如果律政司提出檢
控，警方會在適當時間嚴正執法。」
盧偉聰又在會上簡介香港治安情況，並形容目前治安
非常理想。他指出，本港今年首8個月有約4萬宗罪案，
較去年同期減少10.3%。其中，暴力案件有6,000多宗，
較去年減少7%；詐騙案有4,700多宗，大減34%。不
過，近期電話騙案有復甦趨勢，如假冒入境處職員，今
年首8個月便有9名內地來港學生受騙，警方會加強向內
地學生聯會發放防騙資訊，又會聯同入境處在各口岸展
示防騙海報。

一哥：密切留意「獨」言行

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港大律師公會主席譚
允芝今日率領22人代表團前往北京兩日，進行訪問交
流。他們將會先後到訪國務院港澳事務辦公室、全國人
大常委會香港基本法委員會、司法部、最高人民法院及
國務院國有資產監督管理委員會，就業務發展及相互關
注的法律議題進行交流及討論。

大律師公會訪京
交流法律議題

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）公務員事務局局長張
雲正率領多名常任秘書長和部門首長在北京完成研修
課程和探訪活動，昨日轉抵重慶，繼續行程。訪問團
抵達重慶後，參觀重慶中國三峽博物館，並與市長黃
奇帆會面和參加座談交流會，了解重慶的經濟和社會
發展狀況，及在「一帶一路」中的角色。
訪問團今日將參觀社區，並到汽車研究工程總院考

察，了解當地汽車業的最新發展。訪問團稍後也會到
兩江新區規劃展覽館參觀，了解兩江新區的最新狀況
及未來發展。其後，訪問團會考察重慶高新科技企
業。

張雲正率團訪渝市長黃奇帆

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）親反對派網媒
《852郵報》在日前一篇報道中，稱民建聯「出
錢聘請義工」。民建聯昨日去信《852郵報》，
批評報道誤導讀者，會令讀者以為該黨在立法
會選舉期間違反選舉法規，足以構成誹謗，要
求移除報道並公開道歉，否則會考慮向法庭申
請禁制令。
該篇報道以「《蘋果》爆李偲嫣參選立會期
間未依民建聯『公價』出糧『義工』」為題，
改寫自《蘋果日報》即時新聞的一篇報道，內
容提到一名女子聲稱在選舉期間曾為「正義聯
盟黨」的李偲嫣助選，但收到的報酬比原先擬
定的少，該名女子更聲言，建制派義工工作其

實都有「公價」，「例如民建聯等團體一般會
給予公價日薪1,200元。」

促移除報道 否則或申禁令
民建聯秘書長陳學鋒昨日去信《852郵報》，

批評報道標題及內容明顯故意或有意誤導讀
者，令讀者認為或推論民建聯在選舉期間可能
觸犯或涉嫌違反選舉法規，報道在沒有求證及
單方面作出的情況下，對該黨的聲譽構成十分
嚴重的損害，足以構成誹謗。
民建聯要求《852郵報》即時移除報道，並在

7日內公開道歉，否則會考慮採取一切可行措
施，包括向法庭申請禁制令。

《852》抹黑 民記發信促道歉

■張雲正率團參觀重慶中國三峽博物館。


